

Extrait de fèves de Calabar 0 gr. 25
Glycérine 10 cc.

Donner de IV à VI gouttes quatre fois par jour.

Cette pratique m'a donné d'heureux résultats chez le malade auquel je faisais allusion plus haut.

Cette longue digression achevée, il me reste à vous dire que l'intolérance stomacale dont souffrait notre femme de la salle Ax-enfeld, céda bientôt par l'usage de la mixture à la picrotoxine.

En vue de combattre l'hyperthermie excessive que présentait cette malade, j'ajoutai au cachet de 0 gr. 25 de bichlorhydrate de quinine pris le matin 0 gr. 30 de pyramidon. Rapidement la température revint à 39 degrés, c'est-à-dire au fastigium normal dans la période d'état de la dothiénentérite.

Contre la congestion pulmonaire, je fis poser sur la poitrine, en plus des ventouses sèches quotidiennes, des ventouses scariées; j'ordonnai des inhalations d'oxygène et j'augmentai la dose d'alcool dans la potion à base d'extrait de quinquina et de benzoate de soude. Point important, les bains furent continués. L'angine enfin disparut avec de grandes irrigations d'eau boriquée tiède et le gargarisme au naphtol *B*, et au perborate de soude, dont je vous ai indiqué la formule.

Malgré ces complications, et grâce à notre thérapeutique, notre femme entra en défervescence le vingt-septième jour. Ce dernier stade fut long et ce n'est qu'au quarante-deuxième jour de la fièvre typhoïde que la convalescence débute. Vu la gravité de la maladie, j'ai par prudence retardé l'alimentation jusqu'au quarante-neuvième jour.

Continuons la revue de nos malades. Chez un chaudronnier